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Zusammenfassung

        
Prä- und postoperative computertomographische Untersuchungen an 24 Patienten mit idiopathischen Skoliosen, die nach der CD-Methode operiert worden waren, zeigten durchschnittliche Korrekturen des Rotationswinkels der Scheitelwirbel aller Skoliosen von 28,5 % in bezug auf die Körpermittellinie und von 23,8 % in bezug auf die Sagittalebene. Die besten Ergebnisse ergaben sich bei den lumbalen Skoliosen und den lumbalen Krümmungen der doppelbogigen Skoliosen, die geringsten Korrekturen wurden bei den thorakalen Krümmungen festgestellt. Das CD-Verfahren ist somit das erste dorsale Operationsverfahren, mit dem eine dreidimensionale Korrektur der deformierten Wirbelsäule erzielt werden kann.


      
        
Summary

        
Preoperative and postoperative computer tomographs in 24 patients suffering from idiopathic scolioses who were treated by CD surgery, showed a mean correction of the rotatory angle in the apex vertebra amounting to 28.5 % in relation to the anterior midline of the body, and 23.8 % in relation to the sagittal plane. Best results were seen in lumbar curves and in the lumbar curves of double major curves. In thoracic curves only minor corrections were observed. CD instrumentation is the first dorsal procedure that allows a three-dimensional correction of the scoliotic spine.
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